

#### Prof. Sergio Lavandero es elegido presidente de la Academia Chilena de Ciencias

El miércoles 20 de noviembre se recibió la noticia de que el Prof. **Sergio Lavandero G.**, académico del Departamento de Bioquímica y Biología Molecular, fue electo como presidente de la Academia Chilena de Ciencias, del Instituto de Chile, para el período que comprende los años 2025-2027, sucediendo a la Prof. **Cecilia Hidalgo T.**, académica de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile, y *alumni* de la carrera de Bioquímica.

"La Academia Chilena de Ciencias es una de las seis Academias que integran el Instituto de Chile, su misión es ser un recinto de discusión y planteamiento de ideas sobre el conocimiento en el país, además de expresar y expandir la ciencia y los principios del saber" (Fuente: Academia Chilena de Ciencias).

## Prof. Mario Herrera-Marschitz recibe medalla universitaria "Luis Núñez Vergara"

El 14 de noviembre recién pasado, en el contexto del Cuadragésimo Quinto Congreso Anual de la Sociedad de Farmacología de Chile, realizado en la ciudad de Viña del Mar, el Prof. Guillermo Díaz A., en representación de la Facultad, hizo entrega de la medalla universitaria "Luis Núñez Vergara" al Prof. Mario Herrera-Marschitz M. El Prof. Herrera-Marschitz es académico profesor titular de la Universidad de Chile, adscrito al Instituto de Ciencias Biomédicas de la Facultad de Medicina, y participa activamente hace años en la Comisión Local de Autoevaluación de la unidad académica en cupo de miembro externo, siendo, además, un referente en la Farmacología dentro de nuestro país.

Esta medalla tiene por objetivo "(...) recordar los valores que fueron el sello característico de la vida [del] exdecano y destacado científico[Luis Núñez Vergara]: la excelencia, el compromiso institucional, la cortesía en el trato y la promoción de las ciencias". La distinción fue instaurada el año 2023, cuando se cumplió una década del fallecimiento del Prof. Núñez Vergara.

## CONSEJO DE FACULTAD AL DÍA

# Ofigen presenta su cuenta anual de gestión en el Consejo de Facultad

n la sesión ordinaria núm. 10 del Consejo de Facultad, celebrada el pasado viernes 22 de noviembre, la secretaria ejecutiva de la **Oficina de Igualdad de Género y Diversidades** (Ofigen) de la unidad académica, **Magaly** 



**Ahumada B.**, expuso la cuenta anual de gestión de aquella instancia, la cual se encuentra contemplada en la resolución que crea la Ofigen.

Durante su exposición, la secretaria ejecutiva de la Ofigen dio cuenta del trabajo desarrollado durante el último año, exponiendo en primer término quienes componen la instancia. De seguida, además de dar cuenta de la identidad en imagen institucional de la Oficina, visibilizó las campañas de difusión y sensibilización que realizó este espacio, las que se encuentran ligadas directamente a su función de promoción de la equidad de género e incentivo de la participación de la mujer y diversas orientaciones sexuales e identidad de género en el quehacer científico. Todo, en el contexto del espacio universitario.

Además, se informó sobre las actividades realizadas en conjunto con la Iniciativa Ciencia 2030; capacitaciones y trabajos colaborativos con la Dirección de Igualdad de Género de la Universidad de Chile; así como talleres, seminarios, capacitación docente, charlas y conmemoraciones de fechas relevantes.

De la misma forma, destacó el cambio del acto administrativo que crea la instancia, desarrollado por el Consejo de Facultad, mediante el cual se permite mejorar los quórum de funcionamiento definiendo subrogantes para el caso de los miembros *ex-officio* de la Ofigen.

Finalmente, la secretaria ejecutiva de la Oficina agradeció el apoyo recibido permanentemente por las autoridades de la Facultad para desarrollar sus funciones.

La Oficina de Igualdad de Género y Diversidades de la Facultad fue creada por la Resolución Interna Núm. 236, de 2019; tiene carácter triestamental con miembros electos por parte de los académicos, el personal de colaboración y los estudiantes, además de integrantes ex-officio. La Ofigen, también, se encuentra reconocida en la orgánica interna a través del Reglamento de Organización y Funcionamiento de la Facultad.

[descarga de la presentación]

www.quimica.uchile.cl [1]

### Estudiantes eligen a representantes ante los consejos de las escuelas de Pregrado y de Postgrado

La Junta Electoral Local ratificó el resultado de las elecciones de representantes estudiantiles ante los consejos de las escuelas de Pregrado y de Postgrado, en la elección que se realizó el 24 de octubre pasado.

De esta manera, compondrán la representación estudiantil ante las instancias colegiadas señaladas, los siguientes estudiantes: Ignacia Torres F. y Verena Cárdenas R., ambas del doctorado en Ciencias Farmacéuticas, y Claudio Alarcón C. y Sofía Adasme R. del doctorado en Farmacología fueron elegidos para representar a los estudiantes de Postgrado. En el caso del Pregrado fueron electos Maite Rojas O. de Química, Sebastián Cárdenas V., de Química y Farmacia, Francisca Estrada V. y Claudia Yáñez F., ambas de Bioquímica.

#### Facultad presidirá el Consejo de Decanos de Facultades que imparten la carrera de Ingeniería en Alimentos

El pasado viernes 8 de noviembre la unidad académica fue anfitriona de la reunión anual del Consejo de Decanos de Facultades que imparten la carrera de Ingeniería en Alimentos, donde se busca potenciar este pregrado a nivel nacional.

En la sesión, además de abordar temáticas asociadas a trabajos colaborativos y difusión, la decana de la Facultad de Ciencias Agronómicas y de los Alimentos de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso dejó la presidencia de la instancia, la que pasó a la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacéuticas de la Universidad de Chile, en la persona del decano **Pablo Richter D.** 

La autoridad universitaria señaló que en la presidencia de este Consejo se trabajará en la búsqueda de potenciar la carrera a nivel nacional, con el apoyo del Departamento de Ciencia de los Alimentos y Tecnología Química, junto a su directora, la Prof. María Angélica Larraín B., y el jefe de carrera, Prof. Roberto Lemus M.

# Comité Local de Unidad Sustentable (CLUS) presenta cuenta anual de gestión

a secretaria ejecutiva del Comité Local de Unidad Sustentable (CLUS), **Geraldine Ortega C.**, desarrolló la exposición de la cuenta anual de gestión de esta instancia, para el año 2024, en la sesión del Consejo de Facultad del pasado viernes 22 de noviembre [**descarga de la presentación**].

En la oportunidad la profesional expuso sobre la Política Universitaria de Sustentabilidad, que le da origen al CLUS, aprobada por el Senado Universitario en el año 2012. De la misma forma, explicó la importancia de los Objetivos de Desarrollo Sustentable y su nivel de vínculo en los quehaceres universitarios, perneando de forma transversal.

De seguida, dio cuenta de la composición del CLUS, el cual es presidido por la vicedecana Prof. **Soledad Bollo D.**, integrando a la comunidad universitaria a través de representantes académicos, estudiantiles y del personal de colaboración.

Posteriormente, entregó un informe general de las actividades realizadas durante este año, mediante las cuales se materializa su función de "coordinar, proponer e impulsar las políticas de sustentabilidad necesarias para cumplir con las obligaciones comprometidas por la Facultad de Ciencias Químicas y Farmacéuticas en la implementación de la Política de Sustentabilidad Universitaria y la satisfacción de las aspiraciones institucionales de dichas materias". También, se revisaron proyectos futuros que tiene el CLUS para materializar en el corto plazo.

Finalmente, la profesional agradeció el apoyo que constantemente recibe el CLUS desde el Decanato para el desarrollo de sus funciones.

#### Miembros de la Comunidad Universitaria de la Facultad son reconocidos en ceremonias del 182º aniversario de la Universidad de Chile

urante la semana recién pasada se llevaron a cabo diversas ceremonias en el contexto del **182º aniversario de la Universidad de Chile**. En ellas, miembros de nuestra comunidad universitaria fueron reconocidos.

El lunes 18 de noviembre se realizó la entrega del reconocimiento a los mejores docentes de pregrado, donde asistió en representación de la Facultad la directora de la Escuela de Pregrado, Prof. **Lorena García N**. La directora de escuela, junto a la rectora, entregaron la distinción al Prof. **Davor Cotorás T.**, del Departamento de Bioquímica y Biología Molecular. También, la Prof. García recibió la distinción a nombre de la Prof. **Paz Robert C.**, del Departamento de Ciencia de los Alimentos y Tecnología Química, quien se debió ausentar por motivos institucionales. En la oportunidad el Prof. Cotoras participó de un conversatorio sobre "El aula universitaria, un espacio estratégico para favorecer el compromiso estudiantil".

La misma jornada del lunes 18 de noviembre, se entregó la medalla doctoral a los egresados de los programas de doctorados de la Universidad, donde acompañó a los nuevos doctores de la Facultad el director de la Escuela de Postgrado, Prof. **Alejandro Álvarez** L.



Los doctores que recibían su medalla son los siguientes egresados: Valentina Carrasco G., del doctorado en Bioquímica; Diego Díaz D., del doctorado en Bioquímica; Pedro Novoa G., del doctorado en Farmacología; Amarilis Pérez B., del doctorado en Farmacología; Felipe Muñoz C., del doctorado en

Farmacología; **José Miguel Osorio S.**, del doctorado en Farmacología; **María Fernanda Arias S.**, del doctorado en Ciencias Farmacéuticas; **Gabriela Maturana Á.**, del doctorado en Química; y, **Juliana Pérez O.**, del doctorado en Química.

El martes 19 de noviembre se realizó la ceremonia central de aniversario de la Universidad, donde el decano **Pablo Richter D.** hizo entrega junto a la rectora, de la medalla profesor titular al Prof. **Mario Chiong L.**, del Departamento de Bioquímica y Biología Molecular. También en la oportunidad, la rectora entregó al *alumni* de la carrera de Química, Prof. **José Zagal M.**, la medalla rectoral, por su reciente designación como Premio Nacional en Ciencias Naturales del año 2024.

Finalmente, el miércoles 20 de noviembre se desarrolló la ceremonia de reconocimiento por cuarenta años de servicio en la Universidad de Chile. En la oportunidad recibían la distinción los funcionarios del personal de colaboración **Mario Riquelme L.** y **Luis Sáez R.**, quienes no pudieron asistir a la ceremonia.

www.quimica.uchile.cl [2]